



Der Oberbürgermeister

Hauptamt - Büro der Ortsbeiräte Innenstadt -					
18. MÄRZ 2020					
<input checked="" type="checkbox"/>	2	3	4	5	6
TO	DL-Nr.	1-5		Fakt	
GV	ZDA		VV		
Ortsbeiratstanzelzeichen:					
01					

Ortsbeirat des Ortsbezirkes
Mitte
Herrn Ortsvorsteher Roland Presber

10. März 2020

Rücknahme der Erhöhung der Schwimmbadgebühren Beschluss Nr. 0135

Sehr geehrter Herr Ortsvorsteher Presber,
sehr geehrte Mitglieder des Ortsbeirates Nordost,

Ihre Forderung zur Rücknahme der Anpassung der Tarif- und Preisstruktur der Wiesbadener Bäder aus der öffentlichen Sitzung am 5. Dezember 2019 kann ich Ihnen wie folgt beantworten:

Die bisher geltenden Eintrittstarife wurden letztmalig für den Tarif Erwachsene im Jahre 2013 und für die Tarife Kinder und Ermäßigte letztmalig im Jahre 2002 angepasst. Steigerungen etwa der Personalkosten und der Kosten für Energie, Wasser und Abwasser, wurden in den letzten Jahren nicht durch Preisanpassungen aufgefangen. Auch wurden die in der Vergangenheit erhöhten Kosten in die Daseinsvorsorge (Instandhaltung der Bäder), bisher in keiner Weise an die Besucher weitergegeben.

Im Vergleich zu anderen Bädern, sowie Kommunen und Städten erhebt der Eigenbetrieb mattiaqua einen nicht marktüblichen Eintrittspreis. Daher war eine Neuordnung der Tarifstruktur und eine Anpassung der Eintrittstarife zwingend erforderlich.

Weiterhin eröffnet die neue Tarif- und Preisstruktur die bäderübergreifende Nutzung von Eintrittskarten, Wertgutscheinen und Wertkarten, ohne sozial- und gesundheitspolitische Aspekte außer Acht zu lassen.

So wird es auch zukünftig möglich sein, die Ferienkarte, Familienkarte, Leonardocard und Ehrenamtskarte mit ihren Ermäßigungen zu nutzen. Darüber hinaus wurde mit der Beschlussfassung der Stadtverordnetenversammlung im Dezember 2019 ein gänzlich neuer Seniorentarif für alle Besucher/ -innen der Sport- und Freibäder ab dem 65. Lebensjahr eingeführt.

Auch die bisher bewährte Halbjahreskarte für gesundheitsorientierte Vielschwimmer wird in den Sport- und Freibädern (Ausnahme Opelbad) weiterhin Bestand haben. Darüber hinaus wird es mit der neuen mattiaquaCard die Möglichkeit geben, weitere Rabatte zu erlangen.

Alles in allem ermöglicht die neue Tarif- und Preisstruktur einen angemessenen Abgleich zwischen einer Anpassung an marktübliche Tarife und gleichzeitiger Beibehaltung sozialverträglicher Konditionen sowie gesundheitsorientierten Rahmenbedingungen.

Mit freundlichen Grüßen



Gert-Uwe Mende